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РАЗБОР ПОЛЁТОВРАЗБОР ПОЛЁТОВ
На вой не все средства хороши! Поэтому, 
нет ничего удивительного в том, что 
в противостоянии боровских предпринимателей, 
решивших вложить свои средства в здания 
со статусом объектов культурного наследия 
(ОКН), и Владимира Кобзаря, возглавляющего 
калужское отделение Всероссийского общества 
охраны памятников истории и культуры 
(ВООПИиК), каждый использует свои методы.
Несколько лет инвесторы, на действия которых 
от Кобзаря поступали жалобы в надзорные 
органы, занимали оборонительную позицию —  
возмущались череде проверок, но дальше 
негодования внутри Боровска ситуация не 
выплескивалась. Но каждому терпению 
приходит конец. И в прошлом году владельцы 
ОКН пошли в наступление.
С просьбой разобраться в сложившейся ситуации, 
когда, по мнению предпринимателей, Владимир 
Кобзарь «кошмарит» инвесторов из личных 
коммерческих интересов и вытекающих из них 
обид, бизнесмены обратились к руководителю 

федерального ВООПиИК Артему Демидову. 
Не дождавшись на протяжении полугода 
ответа, это же обращение, под которым 

стоит полтора десятка подписей, в текущем году 
направили в прокуратуру Калужской области, 
а на отчете главы администрации Боровского 
района, состоявшемся 14 февраля, пожаловались 
и губернатору региона Владиславу Шапше.

СКАНДАЛ МЕЖДУ БОРОВСКИМИ ИНВЕСТОРАМИ СКАНДАЛ МЕЖДУ БОРОВСКИМИ ИНВЕСТОРАМИ 
И ПРЕДСЕДАТЕЛЕМ РЕГИОНАЛЬНОГО ВООПИИК И ПРЕДСЕДАТЕЛЕМ РЕГИОНАЛЬНОГО ВООПИИК 
ДОШЕЛ ДО ГУБЕРНАТОРАДОШЕЛ ДО ГУБЕРНАТОРА

ПРЕДСЕДАТЕЛЬ ФЕДЕРАЛЬНОГО ПРЕДСЕДАТЕЛЬ ФЕДЕРАЛЬНОГО 
ВООПИИК АРТЕМ ДЕМИДОВ ВООПИИК АРТЕМ ДЕМИДОВ 
УСЛЫШАЛ ВЛАДИСЛАВА УСЛЫШАЛ ВЛАДИСЛАВА 
ШАПШУШАПШУ

И это не может не радовать скоростью ре-
акции. Всего два дня назад боровские пред-
приниматели, владеющие в городе объекта-
ми культурного наследия, пожаловались гу-
бернатору Калужской области на прессинг 
со стороны председателя регионального от-
деления Всероссийского общества охраны 
памятников истории и культуры (ВООПИиК) 
Владимира Кобзаря. По их словам, он ини-
циирует бесконечные проверки их деятель-
ности по восстановлению зданий со сторо-
ны надзорных органов и отпугивает тем са-
мым новых инвесторов.

Ранее с  аналогичными обращениями 
предприниматели уже обращались в фе-
деральный ВООПИик и прокуратуру Калуж-
ской области. Оттуда ответов пока не по-
лучили. А вот Владислав Шапша, услышав 
о локальной вой не вокруг старых и гнию-
щих исторических объектов 14 февраля на 
отчете главы администрации Боровского 
района Николая Калиничева, пообещал ра-
зобраться в ситуации вместе с руководи-
телем Всероссийского общества Артемом 
Демидовым.

Сегодня Артем Геннадиевич сообщил 
журналистам издательского дома «Мак- 
Медиа», что он уже включился в работу:

— В ближайшее время мы организуем 
встречу с участием главы администрации 
Боровского района Николая Калиничева 
и всех заинтересованных в этом вопросе 
сторон, в том числе представителей Управ-
ления охраны объектов культурного насле-
дия Калужской области. Такая договорен-
ность достигнута.

В 2021-м году Боровск получил статус 
исторического поселения, и мы все заин-
тересованы в том, чтобы город развивался, 
сохраняя свою историческую ценность. По-
этому мы всё решим вместе, за рабочим сто-
лом, во благо Боровска.



2 www.pressaobninsk.ru16 февраля 2023 / № 6 (818)

За большой вклад в  социально- 
экономическое развитие региона Ге-

оргию Ивановичу вручили юбилейную ме-
даль «75 лет Калужской области».

Именно при его руководстве сельским по-
селением шло активное развитие индустри-
ального парка Ворсино, что сделало этот 
муниципалитет самым богатым сельским 
поселением региона и значительно улуч-
шило качество жизни местного населения.

Георгий Гурьянов сложил полномочия 
главы администрации, достигнув 65-летне-
го возраста. И в феврале 2021 г. ему на сме-
ну пришел Алексей Гераськин. Он, как и жи-
тели СП, до сих пор благодарит Гурьянова за 
социальный и экономический скачок, а сам 
Георгий Иванович не теряет связь с Ворси-
но, присутствуя на всех значимых меропри-
ятиях поселения. Не пропустил и очеред-
ной отчет Гераськина по итогам минувшего 
года, который состоялся 11 февраля.

Напомним, что до работы в Ворсино, Ге-
оргий Гурьянов был главой администрации 
г. Балабаново.

24 января депута-
ты региональ-

ного парламента внес-
ли на рассмотрение 
своих федеральных 
коллег идею об адми-
нистративной ответ-
ственности работода-
телей за найм сотруд-
ников без проверки 
документов о воин-
ской обязанности. 

Заключение трудо-
вого договора с воен-
нообязанным или ли-
цом, подлежащим призыву на военную 
службу, не представившими докумен-
ты воинского учета, предлагалось нака-
зывать административным штрафом: на 
должностных лиц —  10–20 тысяч руб лей. 
На лиц, осуществляющих предпринима-
тельскую деятельность без образования 
юридического лица —  5–10 тысяч руб лей, 
на юрлиц —  50–100 тысяч руб лей.

В случае несообщения руководителем 
или другим ответственным за военно- 

учетную работу должностным лицом ор-
ганизации в военный комиссариат или 
в иной орган, осуществляющий воинский 
учет, сведений о принятых на работу либо 
об уволенных с работы гражданах, состо-
ящих на воинском учете, тоже предлага-
лось штрафовать в размере 5–25 тысяч 
руб лей

Но в Госдуме не стали рассматривать 
законопроект калужан по причине отсут-
ствия отзыва Правительства.

ЛУЧШИЙ!

ВОТ ТАК! 

АКТУАЛЬНО

ЭКС-ГЛАВА АДМИНИСТРАЦИИ ЭКС-ГЛАВА АДМИНИСТРАЦИИ 
СП «ВОРСИНО» ГЕОРГИЙ ГУРЬЯНОВ СП «ВОРСИНО» ГЕОРГИЙ ГУРЬЯНОВ 
ОТМЕЧЕН РЕГИОНАЛЬНОЙ НАГРАДОЙОТМЕЧЕН РЕГИОНАЛЬНОЙ НАГРАДОЙ

Такая «достопримечательность» поя-
вилась на одном из полей рядом с де-

ревней не так давно. Отходы представля-
ют собой птичий помет и попадают под 
определение пятого класса опасности. 
Поэтому администрация СП «Кривское» 
сразу же начала принимать меры, чтобы 
избавиться от вонючей горы.

Установив, что земля относится сель-
скохозяйственной категории, местные 

власти написали обращение в Россель-
хознадзор и недавно вывозили на ме-
сто специалистов из Калуги.

— Участок был осмотрен, теперь мы 
ждем ответа. Если это попадает под 
зону ответственности ведомства, то 
будем следить за развитием ситуации, 
если нет, то пойдем дальше —  в приро-
доохранную прокуратуру, —  рассказал 
глава администрации СП «Кривское» 
Эльдар АБАСОВ.

Отдел ЖКХ администрации Боровска 
с сегодняшнего дня возглавил Нико-

лай ОСЕЕВ. Человек не местный, приехал 
из Тарусского района, где был главой ад-
министрации сельского поселения «Де-
ревня Похвиснево».

Для Николая Валерьевича новое ме-
сто работы можно считать шагом вверх 
по служебной лестнице, а вот удер-
жится он на ней или нет —  загадывать 
сложно.

Должность главного по ЖКХ в Боров-
ске, словно проклятое место —  при Ан-
желике Бодровой с него «слетели» уже 
два руководителя. Последнего, Алек-
сандра Аверьянова, снесли снегопад 
и гололедица, с которыми в минувшем 
декабре город не справился. В этом, 
конечно, вина подрядчика, который до-
стался муниципалитету по результатам 
конкурса, а результат конкурсов на го-
сконтракты, как известно, действует по 

принципу дареного коня. Но Аверьянов 
имел неосторожность на отчете Бодро-
вой вступить с жителем в спор, пытаясь 
убедить боровчанина, что жаловаться 
на плохую уборку узкого автомобиль-
ного проезда не стоит, ибо летом, ког-
да снега нет, там проехать можно. Ве-
роятно, это и стало последней каплей, 
которая булькнув, потопила чиновника.

Следовательно, новенькому в Боров-
ске Николаю Осееву придется работать 
больше и лучше, а говорить меньше 
и аккуратно. Тем более, что прошло-
годний скандал докатился и до руко-
водства региона. Напоминанием об 
этом новому начальнику отдела ЖКХ 
будет служить протокольное фото, на 
котором Анжелика Бодрова жмет ему 
руку, а с фото на стене за этим сою-
зом пристально наблюдают губерна-
тор Владислав Шапша, председатель 
Заксобрания Геннадий Новосельцев 
и даже президент Владимир Путин.

ЭКОЛОГИЯ

КАДРЫ

КУЧИ ОТХОДОВ В КЛИМОВСКОМ КУЧИ ОТХОДОВ В КЛИМОВСКОМ 
ПОКАЗАЛИ ОБЛАСТНЫМ ПОКАЗАЛИ ОБЛАСТНЫМ 
ЧИНОВНИКАМЧИНОВНИКАМ

В БОРОВСКЕ НОВЫЙ НАЧАЛЬНИКВ БОРОВСКЕ НОВЫЙ НАЧАЛЬНИК

В ГОСДУМЕ ОТКЛОНИЛИ В ГОСДУМЕ ОТКЛОНИЛИ 
ЗАКОНОПРОЕКТ КАЛУЖСКОГО ЗАКОНОПРОЕКТ КАЛУЖСКОГО 
ЗАКСОБРАНИЯЗАКСОБРАНИЯ
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ПРИНЦИП ИНТЕРЕСА
Об очередном скандале в Боров-

ске вокруг объектов культурного на-
следия мы рассказывали в начале 
февраля. Тогда предприниматели, 
владеющие в городе ОКН, обрати-
лись к прокурору Калужской обла-
сти Константину Жилякову с прось-
бой умерить пыл Владимира Кобза-
ря, который, будучи руководителем 
регионального ВООПИиК, иниции-
рует своими письмами проверки со 
стороны надзорных органов, тем 
самым тормозя и процесс, и наме-
рения по воссозданию историче-
ских зданий Боровска. И вроде бы 
нет ничего крамольного в бдитель-
ности председателя общественной 
организации, но предприниматели 
уверены: делает это Владимир Коб-
зарь из-за личных обид, используя 
свои полномочия для нездоровой 
конкуренции в туристическом биз-
несе, которым сам занимается не 
первый год.

Если отмотать время вспять, то 
можно вспомнить несколько эпизо-
дов, в которых Владимир Кобзарь 
вел себя, мягко говоря, неодно-
значно. Помнится, лет десять назад 
в городе организовали рождествен-
скую ярмарку на площади Ленина. 
Соорганизатором этого мероприя-
тия была Боровская гильдия пред-
принимателей, со стороны которой 
участие ремесленников курировал 
Владимир Кобзарь. Тогда он еще не 
был председателем регионально-
го ВООПИиК, но фактор принципи-
альности это отменять не должно, 
согласитесь. Мероприятие прошло 
шумно —  с концертом, народны-

ми забавами и хороводами, за ко-
торыми Владимир Алексеевич на-
блюдал лично. И тогда его душу, по 
всей вероятности, не мучали угры-
зения совести, что песни и пляски 
происходят на асфальте поверх ко-
стей, которые позже стали поводом 
для критики с его стороны по пово-
ду реконструкции данной площади 
и строительства здесь фонтана (его 
именно из-за этого вычеркнули из 
перечня запланированных объектов 
прямо во время проведения рекон-
струкции пощади). Конечно, пры-
гать по поверхности и рыть вглубь, 
тревожа исторические слои зем-
ли, —  вещи разные. Но с моральной 
точки зрения —  схожие, поскольку 
о том, что именно на этой терри-
тории раньше стоял храм, а рядом 
с ним были захоронения, знали все 
и давным- давно.

Более свежая история отсылает 
нас к самому громкому скандалу —  
сносу старых домов Боровска, когда 
в день, на который были запланиро-
ваны работы, съехались журнали-
сты региональных и федеральных 
СМИ. Причем приехали не де-факто, 
а как раз к началу. Кто их проинфор-
мировал и в каком свете, гадать не 
надо. Но дело вовсе не в том, что 
Владимир Кобзарь выступил тогда 
перед телекамерами как спаситель 
старины (у него права передавать 
информацию никто не отнимал). 
А в том, что свой протест он хорошо 
режиссировал. Ведь, как рассказы-
вал тогда возглавлявший админи-
страцию Боровска Михаил Климов, 
решение и перечень домов под снос 
утверждалось на открытом сове-

щании, и о предстоящих 
планах Владимир Алек-
сеевич знал. Но откры-
то высказываться против 
и поднимать обществен-
ность на защиту зданий, 
часть которых даже не 
обладала никаким стату-
сом для охраны, не стал. 
Предпочел партизанский 
и эффектный метод.
ВСЕ В СБОРЕ

Ситуация с реставрацией зданий 
боровских ОКН непростая. Прой-
ти через «пристальный взгляд» 
председателя калужского ВООПИ-
иК пришлось не одному инвестору. 
Поэтому обращения к губернато-
ру Владиславу Шапше в минувший 
вторник были вполне ожидаемыми.

Один из таких сигналов поступил 
от местного предпринимателя Свет-
ланы Шороховой. Именно она два 
года назад купила городские раз-
валины под названием «Ансамбль 
тюремного замка» со статусом объ-
екта культурного наследия, чтобы 
после его реконструкции открыть 
в нем музейный комплекс. И имен-
но ей Владимир Кобзарь в прошлом 
году объявил «вой ну», завалив жа-
лобами надзорные органы, которые 
в год моратория проверок бизнеса 
привели к нескольким проверкам, 
затормозившим процесс рекон-
струкции здания.

Владислав Шапша сказал, что 
лично с Владимиром Алексеевичем 
не знаком, только знает, что он воз-
главляет ВООПИиК в регионе. Но 
в ситуации пообещал разобраться:

— Мы все делаем в интересах го-
рода и региона, чтобы единствен-
ное в Калужской области истори-
ческое поселение развивалось. Кто 
будет вкладывать деньги в дома, 
если не давать этого делать? Ко-
нечно, это должно подходить под 
присмотром. Но раз такие заявле-
ния звучат, мы вместе с федераль-
ным ВООПИиК разберемся.

На этот раз режим ожидания не 
затянулся, а напротив —  удивил 
скоростью реакции. Уже 16 фев-
раля председатель Всероссий-
ского общества охраны памят-
ников истории и культуры Артем 
Демидов сообщил журналистам 
нашего издательского дома 
«Мак- Медиа», что он включился 
в работу:

— В ближайшее время мы орга-
низуем встречу с участием главы 
администрации Боровского райо-
на Николая Калиничева и всех за-
интересованных в этом вопросе 
сторон, в том числе представите-
лей Управления охраны объектов 
культурного наследия Калужской 
области. Такая договоренность 
достигнута. В  2021-м году Бо-
ровск получил статус историче-
ского поселения, и мы все заин-
тересованы в том, чтобы город 
развивался, сохраняя свою исто-
рическую ценность. Поэтому мы 
все решим вместе, за рабочим 
столом, во благо Боровска.

 ► Светлана ЗАЦАРИННАЯ

РАЗБОР ПОЛЁТОВРАЗБОР ПОЛЁТОВ
На вой не все средства хороши! Поэтому, нет ничего удивительного в том, что 
в противостоянии боровских предпринимателей, решивших вложить свои 
средства в здания со статусом объектов культурного наследия (ОКН), и Владимира 
Кобзаря, возглавляющего калужское отделение Всероссийского общества охраны 
памятников истории и культуры (ВООПИиК), каждый использует свои методы.
Несколько лет инвесторы, на действия которых от Кобзаря поступали 
жалобы в надзорные органы, занимали оборонительную 
позицию —  возмущались череде проверок, но 
дальше негодования внутри Боровска ситуация не 
выплескивалась. Но каждому терпению приходит 
конец. И в прошлом году владельцы ОКН пошли 
в наступление.
С просьбой разобраться в сложившейся ситуации, 
когда, по мнению предпринимателей, Владимир 
Кобзарь «кошмарит» инвесторов из личных 
коммерческих интересов и вытекающих из них 
обид, бизнесмены обратились к руководителю 
федерального ВООПиИК Артему Демидову. Не 
дождавшись на протяжении полугода ответа, 
это же обращение, под которым стоит полтора 
десятка подписей, в текущем году направили 
в прокуратуру Калужской области, а на отчете 
главы администрации Боровского района, 
состоявшемся 14 февраля, пожаловались 
и губернатору региона Владиславу Шапше.

СКАНДАЛ МЕЖДУ БОРОВСКИМИ ИНВЕСТОРАМИ СКАНДАЛ МЕЖДУ БОРОВСКИМИ ИНВЕСТОРАМИ 
И ПРЕДСЕДАТЕЛЕМ РЕГИОНАЛЬНОГО ВООПИИК И ПРЕДСЕДАТЕЛЕМ РЕГИОНАЛЬНОГО ВООПИИК 
ДОШЕЛ ДО ГУБЕРНАТОРАДОШЕЛ ДО ГУБЕРНАТОРА
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ТЕМПЫ ЭКОНОМИКИ
Как отметил Николай Калиничев, 

несмотря на беспрецедентное санк-
ционное давление, Боровский рай-
он не остановил процесс развития, 
который идет в рамках «Страте-
гим-2040», разработанной коман-
дой Калужской области по поруче-
нию губернатора. Одной из ключе-
вых ее целей является увеличение 
численности жителей региона пу-
тем создания комфортных условий 
для жизни и труда. Их —  жителей —  
согласно недавней переписи, более 
76 тыс. человек, и 15 тыс. из них —  
это результат последних 10 лет.

Инвестиционная политика регио-
на способствует развитию трех про-
мышленных парков: ИП «Ворсино», 
Боровская площадка ОЭЗ «Калуга» 

и агропромышленный парк К-АГРО, 
совокупно вмещающих более 70 
резидентов, а на предприятиях Бо-
ровского района создано более 
36 тысяч рабочих мест. Переход от 
низкоквалифицированного труда на 
высокотехнологичный способствует 
росту заработной платы в промыш-
ленности. На конец года она соста-
вила более 72 тыс. руб лей при сред-
ней зарплате по району в 61 тыс. 
руб лей.

— Это стало возможным, в том 
числе и благодаря инвестициям, 
объем которых в 2022 году соста-
вил 25 миллиардов руб лей. Наи-
более значимым в ушедшем году 
стало открытие нового завода по 
производству нетканных материа-
лов «Натюрель» на Боровской пло-

щадке ОЭЗ «Калуга». Подписано 8 
соглашений, из которых самые зна-
чимые —  с «Почтой России» о соз-
дании логистического мегахаба 
и фармпредприятием «Ю-Ти- Джи 
Групп». Уже только это даст нашему 
району дополнительно более 1200 
новых рабочих мест.

Отдельно хотелось бы отметить, 
что, несмотря на все сложности 
в период пандемии и санкционно-
го давления, ни одно предприятие 
нашего района не закрылось и не 
сократило сотрудников. В режи-
ме временного простоя находится 
только ООО «Самсунг Электроникс 
Рус Калуга».

В 2023 году запланирован запуск 
многих новых предприятий: в част-
ности производственного комплек-
са «Микаэло», второй очереди за-
вода по производству полуфабри-
катов «Ермолино» и ряда других, 
в числе которых и завод одного из 
крупнейших производителей бу-
мажной продукции «Хаят». На этих 
новых предприятиях будет создано 
более полутора тысяч рабочих мест.

Николай Калиничев не забыл 
и о вкладе в экономику «старич-
ков» —  ООО «КМДК Союз центр», 
Опытный завод «Вега», АО «Транс-
вок», ООО  «Соболь», АО  «Вита-
соль»; малого и среднего предпри-
нимательства (в нем занято свыше 
10 тыс. жителей района); а также 
агропромышленного комплекса, 
отметив хорошие результаты: ПАО 
«Кривское» занимает пятое место 
в Калужской области по надою на 
одну корову —  10 126 кг молока.

— «Визитными карточками» Бо-
ровского района в  сельхозпро-
изводстве является предприятие 
А. Н. Мазурина по выпуску субли-
мированных продуктов и кондитер-
ских изделий и выращиванию ягод. 
Производство молочной продукции 
под торговой маркой «Асеньевская 
Ферма», занявшее достойное место 
на полках федеральных сетей и за-
служенно пользующееся любовью 

покупателей, также является нашей 
гордостью.

На тридцати сельхозпредприяти-
ях и в фермерских подворьях рабо-
тают порядка шести тысяч человек, 
а товарооборот аграриев по итогам 
прошлого года вырос на 100 мил-
лионов руб лей и составил около 2,5 
миллиардов.
ДЕНЬГИ —  В ДЕЛО

Консолидированный бюджет 
Боровского района в  ушедшем 
году вырос на 16% —  до 3 млрд. 
687 млн. руб., из них более 1 млрд. 
800 млн. руб. —  собственные дохо-
ды. При этом основные налоговые 
поступления (65%) обеспечивают 
резиденты трех индустриальных 
площадок. Среди лидеров по на-
логовым платежам: Инвест Альянс, 
Итера, Нестле Россия, НЛМК Калуга, 
Самсунг и Л Ореаль. Общая сумма 
уплаченных налогов предприяти-
ями района в бюджеты всех уров-
ней составила более 37 миллиар-
дов руб лей.

Расходы в  2022  г. составили 
3 млрд. 750 млн. руб лей, и при-
оритетом в  тратах являются во-
просы улучшения качества жизни 
населения.

— Хотелось бы отметить не-
уклонный рост количества про-
ектов, выполненных по иници-
ативе жителей. Так, за период 
с 2017 года было реализовано бо-
лее 40 проектов на общую сумму 
около восьмидесяти семи милли-
онов руб лей. В 2022 году среди 
проектов были: устройство сетей 
уличного освещения, прокладка 
инженерных коммуникаций и ра-
боты по газификации. Выполнено 
проектирование уличных газопро-
водов, устройство уличного осве-
щения, ремонт автомобильных 
дорог, построено 4 новые спор-
тивные площадки в городах Ба-
лабаново, Боровск, деревне Ми-
тяево, а также 2 детские площад-
ки в боровском поселке Институт 
и  в  бывшем военном городке 
Нарофоминск-11.

РЕЗУЛЬТАТ

КАК ДЕЛА НА РАЙОНЕ?КАК ДЕЛА НА РАЙОНЕ?

НИКОЛАЙ КАЛИНИЧЕВ ПОДВЕЛ НИКОЛАЙ КАЛИНИЧЕВ ПОДВЕЛ 
ОБЩИЙ ИТОГ 2022-ГО ГОДАОБЩИЙ ИТОГ 2022-ГО ГОДА

Подведение итогов социально- экономического развития Боровского 
района в этом году завершилось раньше обычного. Плотной 
чередой прошли отчеты глав сельских и городских поселений, и уже 
14 февраля общий результат озвучил Николай Калиничев.
Обобщая отчет главы районной администрации, можно выделить 
главный тезис —  несмотря на сложные условия 2022 года, 
Боровский район смог выстоять и даже сделать шаг вперед. Однако, 
как отметил присутствующий на отчете губернатор Калужской 
области Владислав Шапша, особых поводов для радости пока нет: 
еще предстоит очень много работы.
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Большим подспорьем, как и в про-
шлые годы, в 2022-м для боровских 
муниципалитетов стал Фонд при-
оритетных проектов —  финансо-
вый механизм, разработанный рай-
онной администрацией, который, 
позволяет аккумулировать сред-
ства бюджетов поселений и потом 
распределять их на самые важные 
и дорогостоящие проекты. В про-
шлом году из него были профинан-
сированы работы на общую сумму 
120 млн. руб.

— Для улучшения качества во-
доснабжения профинансированы 
затраты на сумму в 20 млн. руб. на 
приобретение и монтаж двух стан-
ций водоочистки в совхозе «Боров-
ский». Выделено более 16 млн. руб. 
на софинансирование строитель-
ства очистных сооружений в де-
ревне Совьяки. Для улучшения те-
плоснабжения социальных объектов 
и населения Балабанову было выде-
лено более 13 млн. руб. на подклю-
чение к сетям теплоснабжения стро-
ящегося спортивного комплекса 
с плавательным бассейном. В Ермо-
лино из средств Фонда приоритет-
ных проектов на сумму более 6 млн. 
руб. проведены ремонты котельных, 
что позволило получить паспорт го-
товности к отопительному сезону. 
В деревне Кривское было потраче-
но почти 16 млн. руб лей на ремонт 
сетей теплоснабжения и горячего 
водоснабжения, что также позволи-
ло ей вой ти в отопительный период 
с паспортом готовности.

В  прошлом году в  Боровском 
районе модернизировали ком-
мунальные сети: в Ермолине по-
строили станцию водоочист-
ки, заменили теплосети в  Крив-
ском. Но главный «бум» случился 
в дорожном хозяйстве и охватил 
он 45  км дорог: реконструиро-
ван участок А-108, выполнен ре-
монт дорог Тишнево- Асеньевское, 
до Комлево через Кириллово, 
Боровск- Малоярославец, Куприно- 
Козельское. А самый дорогостоящий 
проект приземлился в Балабанове 
на ул. В. Андрианова, где уже в этом 
году начнется строительство ново-
го микрорайона.

В начале текущего года район 
приступил к предпроектным рабо-
там по строительству автодороги 
в обход Балабанова, одном из эта-
пов которого должен стать южный 
выезд из Ермолино, соединяющий 
город с деревней Вашутино.
БУДЕМ ЖИТЬ!

В прошлом году в районе введено 
в эксплуатацию 132 тыс. кв. м. жилья 
(1,7 кв. м. на человека). Это не толь-
ко в 2,6 раза выше уровня по стра-
не, но и личный рекорд для самого 
Боровского района. Капремонт на 
общую сумму более 62 млн. руб. до-
брался до крыш, фасадов и отмосток 
МКД в Боровске, Ермолино, Балаба-
ново, Совхозе Боровский, Ворсино, 
Асеньевском. 328 жителей района 
смогли улучшить свои жилищные 
условия благодаря программе по 
переселению из аварийного жилья. 
Более 190 многодетных семей полу-
чили земельные участки в 2022-м, 
а в начале текущего года еще на 120 
собственников стало больше.

Эти показатели отображают улуч-
шение качества жизни боровчан 
вместе с результатами решения за-
дач в сфере здравоохранения и об-
разования. Говоря о медицинских 
кадрах, Николай Калиничев отме-
тил: в минувшем году в ЦРБ при-
шло 48 новых врачей, в основном, 
молодые специалисты, а сейчас по 
целевому набору в медвузах учат-
ся 28 человек. При этом дефицит 

медперсонала остается пробле-
мой, и вспомнив о ней, глава адми-
нистрации района назвал Москов-
скую область «пылесосом», кото-
рый вытягивает из подразделений 
ЦРБ специалистов.

Тем не менее, условия для получе-
ния медпомощи из года в год созда-
ют благодаря участию в федераль-
ных региональных проектах.

— В 2022 году заработали амбу-
латории в деревне Кривское и в Со-
вхозе «Боровский», фельдшерско- 
акушерский пункт в деревне Митя-
ево, стартовал ремонт в боровской 
поликлинике. Кроме того, боль-
шое внимание было уделено при-
обретению нового своевременно-
го диагностического оборудования. 
В частности, закуплен аппарат ИВЛ 
для отделения реанимации. В общей 
сложности на поддержку здравоох-
ранения было направлено более 
10 млн. руб. из районного бюджета.

Рождаемость в муниципалитете 
не сдает своих высоких позиций, 
и в прошлом году новорожденные 
боровчане увеличили численность 
населения на 653 человека, а это 
на 150 малышей больше, чем годом 
ранее.

Этот показатель заставляет ра-
ботать на перспективу системы об-
разования, ведь уже сейчас в пят-
надцати школах района, обучаются 
более 8 тыс. детей, из них 995 —  
первоклассники. Такие темпы за-
ставляют ускорить планы по строи-
тельству нового здания школы № 2 
в Боровске, подготовке проектов 
СОШ для Кривского и Балабанова, 
детского сада на 160 мест в Каби-
цыно и на капремонт ДДУ в Митяево.

— Позитивные изменения, проис-
ходящие каждый день во всех горо-
дах и селах, говорят сами за себя. 
Это результат труда огромного ко-
личества людей: на предприяти-
ях, стройках, в полях, больницах 
и школах. Это результат молитв ду-
ховенства и прихожан в монасты-
рях и храмах. Это результат боевой 
работы нашей армии, благодаря 
которой над нашей головой мир-
ное небо. Это работа волонтеров, 
без выходных помогающих нашим 
бойцам.

Я от всего сердца благодарю всех, 
кто участвует в этой созидательной 
работе. Она была бы невозможна 
без поддержки правительства и гу-
бернатора области Владислава Ва-
лерьевича Шапши, без поддерж-
ки куратора нашего района Потём-
кина Владимира Васильевича, без 
совместной работы с депутатским 
корпусом всех уровней, от поселе-
ний до Госдумы. Спасибо за то, что 
мы вместе! Когда мы вместе, все 
поставленные задачи будут реше-
ны, —  подытожил свой отчет Нико-
лай Калиничев.

— Боровский район, как 
вся Калужская область 
и  наша страна, с  перво-
го дня включился в работу 
в условиях новой реально-
сти. Помощь бойцам в зоне 
СВО и их семьям, прием бе-
женцев, помощь в восста-
новлении мирной жизни 
на освобожденных терри-
ториях —  это только малая 
часть задач, появившаяся 
в 2022 году. И все эти зада-
чи успешно решаются. Ре-
шаются, благодаря тому, что 

мы вместе. Вместе со стра-
ной, областью, нашими бой-
цами и их близкими, вместе 
с новыми регионами Рос-
сии, вместе с волонтерами, 
вместе с каждым, кто вно-
сит свой посильный вклад 
в Победу нашей страны.

И также вместе мы скор-
бим о тех, кто отдал свои 
жизни за Россию, за нас 
с вами. Двое ребят из на-
шего района ушли в веч-
ность героями —  Евгений 
Ве́бер и Евгений Руси́нов.

МИНУТОЙ МОЛЧАНИЯ ПО МИНУТОЙ МОЛЧАНИЯ ПО 
ПОГИБШИМ УЧАСТНИКАМ СВО ПОГИБШИМ УЧАСТНИКАМ СВО 
НАЧАЛОСЬ ВЫСТУПЛЕНИЕ НАЧАЛОСЬ ВЫСТУПЛЕНИЕ 
НИКОЛАЯ КАЛИНИЧЕВАНИКОЛАЯ КАЛИНИЧЕВА

— На фронте наши 
с вами земляки. Они се-
годня там, с оружием в ру-
ках —  жители Боровского 
района, Калужской обла-
сти, всей страны. И, к со-
жалению, есть погиб-
шие. Поэтому мы обязаны 
здесь, на своей земле, ко-
вать промышленность, по-
могать семьям, сохранять 
мир и покой. Очень доро-
гой ценой.

Сегодня вся история, вся 
ситуация бросает нам ко-
лоссальный вызов и про-
веряет нас на прочность. 
Поэтому главное, что мы 
делаем, это не те показате-
ли, о которых сейчас было 

справедливо сказано, 
главное сегодня —  это то, 
что мы вместе куем побе-
ду. Да, есть проблемы. Они 
были до этого момента, бу-
дут и после. Мы их реша-
ем. Об этом говорится по-
стоянно. Может ли  кто-то 
сегодня решить все про-
блемы? Покажите мне его. 
Дайте мне этого человека.

О правде сложно гово-
рить искренно, хочется 
всегда похвастаться, ниве-
лировать, сказать, что еще 
чуть-чуть и мы это сдела-
ем. Но это неправда. Чуть-
чуть не получается. Надо 
очень много потрудиться 
и  что-то сделать.

ВЛАДИСЛАВ ШАПША: ВЛАДИСЛАВ ШАПША: 
МЫ ВМЕСТЕ КУЕМ ПОБЕДУМЫ ВМЕСТЕ КУЕМ ПОБЕДУ

— Сегодня непростое 
время. И было неправдой 
сказать, что те санкции, 
которые против нас вве-
ли, нас не коснулись, мы 
их не заметили, и никакого 
ущерба они нам не на-
несли. Это неправда! Это 
очень серьезный вызов 
для всех нас, для эконо-
мики региона. Для каждо-
го, кто с этим столкнулся. 
И для предпринимателей, 
и для жителей. И то, чем мы 
гордились многие годы —  
автомобильный кластер, 
созданный с очень боль-
шими усилиями, приоста-
новил свою деятельность. 
Люди остались без работы. 
В простое, правда, им пла-
тят зарплату уже год почти.

Но мы же понимаем пре-
красно, что объемы произ-

водства снизились. Снизи-
лись существенно. Доходы 
бюджета нам тоже при-
шлось собирать с  очень 
большим трудом. И в этой 
ситуации нам  все-таки 
удалось выстоять. Вот 
пусть на 5%, но выросли 
доходы.

Должны были провалить-
ся на 30% объемы про-
мышленного производства, 
но благодаря развитию де-
ревообработки и фарма-
цевтической отрасли, дру-
гим видам, они снизились 
на 15%. Это большой труд 
огромного количества лю-
дей. И это наша с вами ра-
бота, наша с вами обязан-
ность здесь в тылу созда-
вать надежные условия 
для жизни, —  сказал Вла-
дислав Шапша.

У ТЫЛА СВОЯ ОБЯЗАННОСТЬУ ТЫЛА СВОЯ ОБЯЗАННОСТЬ
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МУТНАЯ НЕДЕЛЯ
На прошлой неделе в Балабанове 

произошел порыв, устранять кото-
рый продолжали аж до 15-го февра-
ля. Из-за этого в городе пришлось 
ограничить жителей в потреблении 
ресурса —  понизить уровень давле-
ния в сети ХВС.

Авария случилась в районе д. Та-
рутино Жуковского района, на тер-
ритории которого находится стан-
ция водозабора, снабжающая Бала-
баново водой. Однако оперативно 
приступить к ремонту сотрудни-
ки ГП «Калугаоблводоканал» не 
смогли: порыв случился под феде-
ральной трассой, и на проведение 
работ требовалось согласование 
с собственником.

Приступить к устранению аварии 
и решить проблему планировали 
еще в конце прошлой рабочей не-
дели, но в итоге ремонт подтянулся. 
Под трассой необходимо было про-

тянуть две трубы, после чего начал-
ся процесс промывки сетей, следо-
вательно, вода из кранов  какое-то 
время шла ржавая.

— Линию сделали еще вечером 
14-го февраля, и ресурс поступил 
на станцию очистки. Но  где-то до 6 
утра сливали грязную воду, которая 
текла после замены трубы. С этого 
времени приняли решение уже пу-
стить по домам, хотя все еще были 
вопросы к качеству. Но лучше мут-
ная вода, чем еще один день прове-
сти без нее. Жалобы были, но про-
цесс это обычный, в течение суток 
система нормализовалась, и сейчас 
нехватки или плохой воды быть не 
должно, —  рассказал заместитель 
главы администрации Балабанова 
Дмитрий ГОРОШКО.
И ТАМ, И ТУТ

Не лучше ситуация и в сосед-
нем Ермолине, хотя здесь  все-таки 
смогли провести ремонтные рабо-
ты. Больше всего пострадали жи-
тели Русиново, где утечка с водо-
провода в районе дома № 142 шла 
больше недели. Труба на это участ-
ке проходит под тротуаром, и после 
порыва вода залила весь участок, 
замерзнув и превратившись в ле-
дяные горки на дороге.

— Ремонт «Калугаоблводока-
нал» провел лишь в понедельник, 
лед, само собой, оставили без вни-
мания. Тротуар разрушен, мы его 
огородили, будем восстанавливать. 
Также на насосной станции дваж-

ды отключалась автоматика, из-за 
чего на территории «Русиново Пак» 
обнаружилась еще одна утечка. Но 
из-за того, что задвижки не работа-
ют, отключить только предприятие 
не смогли, и снова остановили по-
дачу ресурса во всем районе. В об-
щем сложная ситуация, и как еще 
можно влиять на «Калугаоблводо-
канал» мы уже, честно говоря, не 
знаем, —  рассказал заместитель 
главы администрации города Алек-
сандр ИСАЕВ.

Тем не менее, попытки достучать-
ся до руководства калужского мо-
нополиста в городе оставлять не 
намерены. И на следующей неде-
ле планируется визит в Калугу на 
встречу с директором «водяных» 
Юрием ПЕТРУШИНЫМ.
ИСТОРИЯ С ПРОДОЛЖЕНИЕМ

Не утихают страсти и в Боровске, 
где качество воды уже не первый 
год остается темой № 1. Во время 
отчета главы администрации го-
рода Анжелики БОДРОВОЙ одна 
из жительниц вручила сидящим 
в президиуме руководителям горо-
да и района «подарок» в виде четы-
рех покрытых ржавчиной фильтров.

Но на этом история не закончи-
лась, и смелая боровчанка подели-
лась «эпилогом» в соцсетях.

— Самое интересное мне было 
сказано после собрания: что 
у остальных грязнее, и это еще чи-
стые фильтры. Для справки —  при 

тарифе «питьевая вода» в моей 
квартире вообще не должно быть 
фильтров. И кстати после собрания 
через два дня приехали с «Калу-
гаоблводоканала» и «помыли тру-
бы». Результат промывки —  у меня 
забился грязевик. Ну да, ну да —  
у нас чистая вода…, —  отписалась 
Татьяна АНДРЮХИНА.

Примечательно, что на это сооб-
щение поступил и ответ от мини-
стерства ЖКХ, который, впрочем, 
жители Боровска, уже наверняка 
могут пересказать по памяти —  так 
часто они с ним сталкиваются.

— Нам очень жаль, что вы стол-
кнулись с такой проблемой. Чтобы 
улучшить качество воды, в Боров-
ске работает четыре станции водо-
очистки. Специалисты водоканала 
на прошлой неделе провели профи-
лактическую промывку труб. Пожа-
луйста, перед включением котлов 
проверяйте холодную воду на на-
личие примесей, эту увеличит срок 
эксплуатации вашего оборудова-
ния, —  гласит ответ министерства.

А вот кому, судя по всему, жите-
лей не только Боровска, но и всего 
района в целом совсем не жаль —  
так это калужскому монополисту. 
Будь то ржавая вода или трещащие 
по швам трубы —  пока люди видят 
только обещания и намерения при-
вести все в порядок. Нет, глобаль-
ные проекты вроде реконструкции 
очистных в Ермолино —  это хоро-
шо, но было бы неплохо, если «во-
дяные» занялись и более призем-
ленными вопросами.

ПРОБЛЕМЫ С ВОДОЙ УДАРИЛИ ПО ВСЕМ ГОРОДАМ РАЙОНАПРОБЛЕМЫ С ВОДОЙ УДАРИЛИ ПО ВСЕМ ГОРОДАМ РАЙОНА
БОЛЬШАЯ «ЗАСУХА»БОЛЬШАЯ «ЗАСУХА»

Главной темой прошлой недели у жителей Боровского района снова стали 
коммунальные проблемы. Ну а если говорить более точно, то работа 
«Калугаоблводоканала».
Сразу в трех городах района —  Боровске, Балабанове и Ермолине, жители 
столкнулись с перебоями в подаче ресурса и падением его качества. При этом 
калужский монополист явно не торопится решать возникающие проблемы, 
а отдуваться за коммунальщиков приходится местным властям.
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ДУЭТ НА МАЛОЙ СЦЕНЕ

Отчеты глав администрации —  
мероприятие необычное. Жители 
всегда наблюдают за ними с инте-
ресом, пользуясь возможностью 
обратиться к чиновникам публич-
но и поднять волнующие их во-
просы. Но вот сделать выступле-
ние по-настоящему живым, пре-
вратив в диалог между властью 
и населением —  задача очень не-
простая. И лучше всего это удается 
сельским поселением. В этом сезо-
не самый «уютный» отчет прошел 
в Асеньевском, где люди и глава 
администрации не стеснялись го-
ворить друг с другом напрямую, 
порой выходя за рамки официаль-
ного протокола.

Потягаться с Ириной Николаев-
ной в создании подходящей ат-
мосферы смог только Алексей ГЕ-
РАСЬКИН в СП Ворсино. Причем 
если в Асеньевском все получает-
ся как бы само-собой, то у Алек-
сея Васильевича во всем видна 
тщательная подготовка и не одна 
репетиция.

Ворсинцев на отчете ждала по-
становка, заняты в ней были два 
действующих лица, и это одно-
значно выделило мероприятие на 
фоне уже проведенных другими 
главами поселений «моноспекта-
клей». Гераськин подводил итоги 
минувшего года в компании пред-
седателя сельской Думы Рудольфа 
РЕГЕРА. Выступали оба докладчи-
ка одновременно, дополняя и па-
рируя друг друга. Конечно, нужно 
отметить, что чиновники —  не про-
фессиональные актеры, и перехо-
ды порой выглядели за-
метно наигранными. Но, 
несмотря на это, реак-
ция людей в зале на не-
обычный формат офи-
циального мероприятия 
была положительной.

Наблюдать такое вы-
ступление гораздо ин-
тереснее, чем просто 
полчаса слушать одно-
го бубнящего за тумбой 
человека. Да и само от-
ношение подкупает. Ни-

кто не мешал Гераськину стандар-
тно зачитать отчет или просто вы-
пустить перед собой детский хор 
или танцевальный коллектив. Но 
вместо этого в  администрации 
действительно решили «заморо-
читься», придумав  что-то новое 
и хорошенько прогнав доклад пе-
ред премьерой.

МЫ ПОЙДЕМ ДРУГИМ ПУТЕМ

В общем, новая форма доклада 
получилась действительно живой, 
и зал не скучал.

Что же до содержания, то оно 
было стандартным: итоги прошло-
го года, планы на текущий. Из того 
что могло врезаться в память —  
отличная работа по газификации: 
в поселении осталось всего три 
деревни без доступа к голубому 
топливу, и на одну из них уже го-
товятся документы.

Но не обошлось без сюрпризов. 
Так, например, Алексей Василье-
вич поделился своим взглядом на 
дальнейшее развитие спорта в по-
селении, подойдя к этой теме с ещ 
не звучащей на просторах Боров-
ского района идеей. Проторенным 
путем для муниципалитетов явля-
ется строительство ФОКа, денег 
на который в бюджете само собой 
нет, а потому приходится искать 
счастья в профильных програм-
мах регионального и федерально-
го уровней. Гераськин же вместо 
этого предложил альтернативу, 
которая, если мыслить глобально, 
является хорошим вариантом для 
большинства сельских поселений.

— Сегодня наше население 

лишь на 53% обеспечено необхо-
димой спортивной инфраструкту-
рой, и это нужно исправить. Поэ-
тому ЦФиС и администрация про-
рабатывают проект строительства 
крытого универсального манежа, 
который позволит круглогодич-
но заниматься футболом, баскет-
болом, волейболом, а может даже 
и теннисом. Его сто-
имость в  4–5 раз 
ниже, чем у ФОКа, —  
рассказал Алексей 
Васильевич.

ПО ПОЛОЧКАМ

Планы и итоги, это, 
конечно интерес-
но. Но большинство 
жителей ждут отче-
ты именно ради воз-

можно-
сти за-
дать вопрос. И каким 
бы хорошим не было 
выступление, ми-
новать этого Алек-
сею Васильевичу не 
удалось.

Так, жительница 
деревни Климкино 
подняла сразу не-
сколько тем. Главная 
из которых —  въезд 
в населенный пункт, 

находящийся в плачевном состо-
янии, да еще и периодически бло-
кируемый застревающими фура-
ми, из-за чего люди не могут по-
пасть домой.

— Решение об оформлении до-
роги уже принято, процедура на-
чалась, но процесс этот долгий. 
Как можем, ремонтируем, в бли-
жайшее время проведем грей-
дирование. После того, как у нас 
появится возможность на закон-
ных основаниях провести рекон-
струкцию —  обязательно займем-
ся. Ищем возможность для соз-
дания второго въезда, есть два 
варианта, сейчас ведем перего-
воры. С фурами, честно скажу, не 
знаю, как быть —  стоят знаки, та-
блички повесили, даже на англий-
ском языке, —  пояснил Алексей 
Васильевич.

На остальные вопросы Герась-
кин отвечал в таком же формате: 
не «плавал» и обрисовывал, как 
ситуация отрабатывается адми-
нистрацией, какие есть сложно-
сти и когда следует ждать итогов.

Что касается запросов на разные 
виды благоустройства деревень, 

входящих в состав СП Ворсино, то 
в этом у Алексея Васильевича есть 
козырь —  существующий здесь 
принцип распределения средств. 
Все, поступающие в бюджет с жи-
телей конкретного населенного 
пункта земельные и имуществен-
ные налоги, администрация тра-
тит именно на нужды их дерев-
ни. Люди сами ставят приоритеты 
и направления, в которые стоит 
вложиться в первую очередь. По-

этому, когда жители заводят речь 
об установке дополнительного фо-
наря или об отсыпке  какой-то ули-
цы, Гераськин всегда напоминает, 
что те или иные работы не выпол-
нены, потому что они сами решили 
уделить внимание другим аспектам 
жизни своего населенного пункта.

К чести Алексея Васильевича, 
таким приемом на от-
чете он не пользовал-
ся, но сам по себе прин-
цип участия населения 
в создании планов ра-
бот автоматически сни-
мает с чиновников це-
лый ряд вопросов, на 
которые бы в противном 
случае пришлось давать 
ответ. И быть может кол-
легам стоит задуматься 
и перенять такой опыт 
Ворсино.

Ну а главной мыслью 
доклада, которую озвучил сам 
Алексей Васильевич в конце вы-
ступления стал хэштег #Вместе. 
Работая в команде, депутаты, чи-
новники и жители поселения мо-
гут достичь процветания своей ма-
лой родины —  отсюда и «растут 
ноги» идеи совместного отчета. Ну 
а возьмут ли чиновники на воору-
жение такие тематические высту-
пления, сможем узнать уже в сле-
дующем году.

ОТЧЕТ

ПО ЗАВЕТУ СТАНИСЛАВСКОГО
ГЛАВЫ ВОРСИНО «ПО РОЛЯМ» 
РАССКАЗАЛИ О ПРОЖИТОМ

Этот сезон отчетов в Боровском районе стал первым после двухгодичного перерыва, и внима-
ния к нему приковано много. Перед началом к чиновникам на местах обратилась губернатор об-
ласти Владислав ШАПША и глава администрации района, поручив покреативить и сделать свои 
выступления интересными и открытыми.

Это послание все поняли по-своему. Г де-то перед отчетами играл баян,  где-то пели патриоти-
ческие песни. И было особенно интересно посмотреть, что придумает администрация СП Ворсино.

Возглавляющий ее Алексей ГЕРАСЬКИН —  человек открытый к новым идеям, активно ведет 
свои страницы в соцсетях и вообще находится на «одной волне» с жителями поселений. И Алек-
сей Васильевич не подвел, подарив жителям небольшой перформанс, заметно ожививший при-
вычную картину.
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монтажник РЭА и приборовмонтажник РЭА и приборов
инженер-конструкторинженер-конструктор
инженер-электроникинженер-электроник
инженер-технолог  инженер-технолог  
по металлообработкепо металлообработке
намотчик катушекнамотчик катушек
шлифовщикшлифовщик
токарь-расточниктокарь-расточник

ИТОГ

ОБЩАЯ ТЕМА
Ежегодные отчеты в СП «Совья-

ки», да и в целом ситуацию по по-
селению можно охарактеризовать 
как стабильные. Николай Галенков 
уже много лет стоит у руля местной 
администрации, хорошо знает жи-
телей и ситуацию по деревням. По-
этому из года в год Совьякам уда-
ется сохранять имидж крепких се-
реднячков: здесь нет  каких-то остро 
стоящих проблем, но с другой сто-
роны и громких успехов тоже не так 
много.

С передачей бывшего военного 
городка Митяево-1 ситуация не-
сколько изменилась. Перед чинов-
никами встало много новых про-
блем, а  само поселение попало 
в центр внимания всего региона. 
Но спустя пару лет и эти страсти 
поулеглись, хотя вопросов меньше 
не стало.

Поэтому можно было ожидать, что 
большинство обращений от жите-
лей будут касаться имен-
но Митяево-1, как и случи-
лось в итоге.

Но начал свой отчет 
Николай Константинович, 
как положено, с подве-
дения итогов. Разбирать 
подробно все, чем зани-
малась администрация, 
не будем —  тут все доста-
точно стандартно. Доро-
ги, ремонт сетей, борьба 
с борщевиком и прочая 
рутина. Из самых замет-

ных проектов прошлого года —  
капитальный ремонт Дома культу-
ры в Совьяках и строительство там 
же долгожданных очистных соо-
ружений. Также, был запущен но-
вый ФАП в деревне Митяево, в чем 
местные власти оказывали медикам 
содействие.

Интересным моментом стало об-
суждение содержания уже имею-
щихся в поселении объектов. Здесь 
Галенков пусть и в другой форме, но 
повторил послание Ирины ЖИЛЬ-
ЦОВОЙ, прозвучавшее во время 
ее отчета в Асеньевском —  благо-
устраивать деревни это, конечно, 
хорошо, но сберечь созданные об-

щественные пространства порой 
бывает куда сложнее.

— Ситуация у нас сейчас непро-
стая, а потому нужно сохранять все 
те площадки и парки, которые мы 
имеем. Это нужно донести и до де-
тей, чтобы они не ломали постро-
енные для них игровые зоны и от-
носились бережно. Мы же со сво-
ей стороны усилим работу нашей 
административной комиссии, что-
бы обеспечить контроль за состоя-
нием объектов, —  отметил Николай 
Константинович.
С МЕРТВОЙ ТОЧКИ

Самой же главной проблемой 
поселения глава адми-
нистрации назвал со-
стояние инфраструктуры 
в бывшем военном город-
ке. Планов по проведению 
работ здесь у чиновников 
хватает, а  вот средств, 
чтобы воплотить все на-
меченное в жизнь —  да-
леко не всегда. Поэтому 
и прогресс в данном на-
правлении идет не так бы-
стро, как того хотелось бы.

— Аварийных ситуация 

много. Мы стараемся с ними рабо-
тать, и в этом хочется сказать боль-
шое спасибо нашим коллегам из СП 
«Ворсино» много делающих в сфе-
ре теплоснабжения. Ну и конечно 
обращаемся за помощью в район 
и область, потому что своих средств 
нам на решение всех проблем оче-
видно не хватит и в одиночку мы 
этот населенный пункт просто не 
вытянем, — признался Галенков.

Самые главные вопросы в адрес 
главы администрации также ка-
сались именно многострадаль-
ного Наро- Фоминская-11, кото-
рый теперь уже стал улицей Наро- 
Фоминской. И, ожидаемо, первой 
же поднятой темой стал капиталь-
ный ремонт детского сада, которо-
го люди ждут уже давно, и только 
в конце прошлого года проект, на-
конец, получил «зеленый свет».

— Районное Собрание приняло 
решение о выделении 80 милли-
онов на эти цели. Коллеги актив-
но занимается этим вопросом, и он 
в этом году сдвинется с мертвой 
точки. Мы со своей стороны приво-
дим в порядок территорию, провели 
спил аварийных деревьев, —  отве-
тил Николай Константинович.

Примечательно, что и глава адми-
нистрации района Николай КАЛИ-
НИЧЕВ, взяв заключительное слово, 
также не обошел вниманием много-
страдальный населенный пункт, от-
метив, что работа не стоит на месте, 
но чудес жителям  все-таки ждать не 
стоит.

— Сумма превышала изначаль-
но 300 миллионов руб лей, а сей-
час она еще больше. Часть пер-
воочередных задач уже решена, 
в первую очередь это вопросы ото-
пления. Сумма на ремонт детского 
сада заложена, и мы обязаны вве-
сти его в эксплуатацию. Что каса-
ется дорог, то здесь сначала нужно 
завершить работу по замене ком-
муникации, потому что, я думаю, 
все понимают —  класть новый ас-
фальт, чтобы его снова разрывать, 
смысла нет, —  подытожил Николай 
Александрович.

Примечательно, что «за бортом» 
осталась такая тема, как строитель-
ство очистных сооружений в Митя-
ево-1, но тема эта очень болезнен-
ная, и видимо даже сами жители по-
нимают, что итог тут зависит не от 
местных властей, а потому и спра-
шивать с них смысла нет.

ГЛАВНАЯ       ТЕМАГЛАВНАЯ       ТЕМА
Сельское поселение Совьяки в Боровском районе —  самое большое по 
территории. Это создает определенные трудности в работе местной 
администрации, ведь тут не всегда получается установкой одного 
объекта удовлетворить нужды сразу нескольких деревень. Да 
и вопрос с дорогами и транспортом начинает играть особую 
важность.
К тому же в состав муниципалитета вошел бывший военный 
городок Митяево-1, принеся вместе с собой много новых 
задач, планов и проектов.
Именно этому населенному пункту было посвящено 
больше всего времени на отчете главы администрации 
поселения Николая ГАЛЕНКОВА. А самое главное, что 
жители наконец услышали приятные для себя новости.

ОТЧЕТ НИКОЛАЯ ГАЛЕНКОВА ОТЧЕТ НИКОЛАЯ ГАЛЕНКОВА 
«ЗАХВАТИЛИ» ПРОБЛЕМЫ МИТЯЕВО-1«ЗАХВАТИЛИ» ПРОБЛЕМЫ МИТЯЕВО-1
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После того как Боровск 
и Балабаново довольно 

успешно приняли участие 
во Всероссийском конкур-
се проектов благоустрой-
ства малых городов, побо-
роться за гранты решили 
и в Ермолине.

Пока конкретную за-
думку в поселении еще не 
сформулировали, но уже 
создали отдельную группу 
в «ВКонтакте», куда приглашают всех 
жителей.

В  том же паблике можно пред-
ложить свою идею или территорию 
к благоустройству. Главное, чтобы 
она соответствовала установлен-

ным требованиям: была востребова-
на большим количеством людей, на-
ходилась рядом с достопримечатель-
ностью или важными социальными 
объектами, а также приносила поль-
зу городу в случае, если проект будет 
реализован.

ПЛАН

ДОКЛАД

ЕРМОЛИНО ПОБОРЕТСЯ ЕРМОЛИНО ПОБОРЕТСЯ 
ЗА ВСЕРОССИЙСКИЕ ГРАНТЫЗА ВСЕРОССИЙСКИЕ ГРАНТЫ

ИНТЕРЕСНО

ЛУЧ СВЕТА В ТЕМНОМ ЦАРСТВЕ
СП «Совхоз Боровский» в по-

следние годы является самым бы-
строрастущим поселением, которое 
по числу жителей уступает лишь со-
седнему Балабанову. Поэтому мож-
но было ожидать, что и людей на 
выступление главы местной адми-
нистрации Антона Масняка придет 
много. На деле получилось иначе —  
зал не был забит под завязку, а если 
учесть группу поддержки в лице со-
трудников, коллег, старост и депу-
татов, то селян и вовсе было чело-
век 10–15.

Также нельзя забывать, что в этом 
году главы администраций приме-
нили хитрый ход с вручением гра-
мот в конце своих выступлений, что 
помогает привлечь на отчет услов-
но лояльную аудиторию. Ведь неу-
добно будет задавать вопросы или 
ругать работу чиновников, которые 

собираются тебя наградить.
Подобную картину можно было 

увидеть и на прошлых выступле-
ниях, поэтому ничего необычного 
в этом нет. Куда больше в глаза бро-
силась общая мрачная атмосфера. 
Сам Антон Александрович для вы-
ступления выбрал черный костюм 
с красным галстуком, а в зале царил 
полумрак. Три небольших светиль-
ника с одной стороны комнаты было 
явно недостаточно, поэтому выйдя 
к трибуне Масняк включил стоящую 
на ней настольную лампу, что толь-
ко усилило атмосферу.

И если отчет в Ворсино напоми-
нал постановку с двумя действу-
ющими лицами, жителей Совхоза 
ждал моноспектакль. Антураж был 
что-надо —  луч света, выхватыва-
ющий из мрака только лицо доклад-
чика и создающий на фоне огром-
ную тень, будто нависающую над 

залом. Воображение так и подска-
зывало, что Антон Александрович 
начнет читать стихи или хотя бы 
рассказывать страшные истории, 
но вместо этого он начал подво-
дить итоги года, и магия рассеялась.
ГЛАЗА В ГЛАЗА

В поселении все спокойно. Разви-
тие идет пускай не «семимильными 
шагами», но достаточно заметно, 
решаются больные для сельских 
муниципалитетов вопросы газифи-
кации и водоснабжения.

Примечательно и то, что во время 
своего отчета Масняк практически 
не терял зрительного контакта с за-
лом, и это —  единственный пример 
на все 8 отчетов. В лежащую перед 
ним шпаргалку Антон Александро-
вич заглядывал только, когда дело 
доходило до цифр, в остальном же 
продемонстрировал либо доско-

нальное знание жизни своего посе-
ления, либо основательную подго-
товку и зубрежку перед выступле-
нием. В любом случае и то, и другое 
похвально.

Такими темпами Масняк ско-
ро сможет повторить перформанс 
бывшего главы администрации СП 
«Кривское» Алексея МАКСИМЕНКО, 
который в один из своих отчетов во-
все обошелся без бумажки, а рас-
хаживал по сцене, изредка погля-
дывая на показываемые за спиной 
слайды.
ЛЕД И ПАМЯТЬ

Что же до вопросов от жителей, 
то они были локальными. Микрофон 
в зале взяли только две женщины, 
которые по сути и передавали его 
друг дружке по кругу, проясняя раз-
личные нюансы жизни своих дере-
вень вроде таблички на въезде.

А вот соцсети смогли затронуть 
одну интересную тему —  ситуация 
со стелой Анатолию Пайкову в Ти-
машово. В начале года вокруг «про-
павшего» памятника развернулся 
настоящий скандал, да такой, что 
поставить в нем точку смогла толь-
ко администрация района, утроив-
шая встречу с активистами и защит-
никами старины.

— Этот вопрос был рассмотрен 
депутатами нашей Думы, и реше-
ние было принято единогласно. Она 
будет стоять в деревне Трубицыно, 
и сейчас прорабатывается порядок 
необходимых мероприятий. Если 
сроки нам позволят, то постараем-
ся открыть ее к 9 мая в этом году, —  
пояснил Масняк.

С запросами онлайн связан еще 
один интересный момент. Изна-
чально отчет должен был прой-
ти 11-го февраля, и к тому време-
ни в соцсетях жители прислали 
лишь один вопрос —  когда уберут 
лед на парковке возле магазина 
«Магнит» в Совхозе Боровский? 
И непосредственно 11-го числа на 
участок вывели рабочих с тяжелой 
техникой и отскоблили все до ас-
фальта. По-хорошему, делать это-
го местные власти и не должны —  

следить за парковкой обязан соб-
ственник здания, а не чиновники. 
Но в данном случае администра-
ция решила заняться «благотво-
рительностью» и перед выступле-
нием заработать себе дополнитель-
ный плюс в карму.

К  слову, давая ответы, Антон 
Александрович также обходился 
без помощи со стороны, владея все 
необходимой информацией. Пару 
раз микрофон брал его заместитель 
Андрей БУДЮК, но происходило это 
по инициативе самого Андрея Вла-
димировича, жаждущего добавить 
 что-то от себя.

Так что, подводя итоги, мож-
но сказать, что отчет получил-
ся крепко сбитым, не затянутым 
и динамичным. Но на будущий год 
администрации бы не помеша-
ло добавить больше света своему 
выступлению.

В ТЕМНОЙ-ТЕМНОЙ КОМНАТЕВ ТЕМНОЙ-ТЕМНОЙ КОМНАТЕ
В этом году последним из глав 
администраций поселений района 
отчитывался Антон МАСНЯК в Совхозе 
Боровский.  Обычно Антон Александрович 
напротив всегда шел в народ самым 
первым, а тут, из-за переноса доклада с 11-
го на 13-е февраля, оказался замыкающим.
И судя по всему, подобные перемены 
отразились и на антураже выступления, 
которое прошло в мрачных тонах. Отсюда 
и черный костюм самого чиновника, и по 
сути единственный источник света в виде 
настольной лампы.
Атмосфера получилась драматичная, но 
радует, что хотя бы в самом поселении 
дела обстоят куда оптимистичнее.

АНТОН МАСНЯК ВЫШЕЛ АНТОН МАСНЯК ВЫШЕЛ 
В НАРОД ИЗ СУМРАКАВ НАРОД ИЗ СУМРАКА
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На прошлой неделе са-
мым серьезным воз-

горанием, на которое вы-
езжали сотрудники МЧС, 
стал пожар в деревне Ком-
лево на улице Сенявина.

Жители деревни 
Беницы напи-

сали жалобу в про-
куратуру Боровского 
района.

При проверке были 
выявлены наруше-
ния законодатель-
ства об электроэнер-
гетике и установлено 
бездействие долж-
ностных лиц Боров-
ского РЭС филиала 
ПАО «Россети Центр и При-
волжье —  «Калугаэнерго». 
В  отношении начальника 
предприятия инициировали 
возбуждение дела об адми-
нистративном правонаруше-
нии по ст. 9.11 КоАП РФ.

Только после этого в де-
ревне произвели опиловку 
деревьев, установили бирки 
с указанием марки напряже-
ния, сечения, наименований 
линий, нанесли номера опор, 
установили защиту проводов 

и кабелей от механических 
повреждений, установили за-
пирающие устройства.

Как сообщили в прокура-
туре Калужской области, ви-
новное должностное лицо 
оштрафовали.

ПРОИСШЕСТВИЕ

НАДЗОР

В КОМЛЕВО ИЗ-ЗА ПОЖАРА В КОМЛЕВО ИЗ-ЗА ПОЖАРА 
ЭВАКУИРОВАЛИ ДОМЭВАКУИРОВАЛИ ДОМ

Сообщение о  нем 
пришло утром, и бри-
гада сразу выдвинулась 
на место. Огонь возник 
на балконе первого эта-
жа в многоквартирном 
жилом доме. В процес-
се ликвидации очага 
спасателям пришлось 

эвакуировать из здания 
22 человека. Но зато 
происшествие прошло 
без пострадавших.

Предварительной 
же причиной случив-
шегося называют нео-
сторожное обращение 
с огнем.

НАЧАЛЬНИКА БОРОВСКОГО РЭС ОШТРАФОВАЛИНАЧАЛЬНИКА БОРОВСКОГО РЭС ОШТРАФОВАЛИ
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ТРЕБУЮТСЯ

МП «Дом учёных» требуется 
ДВОРНИК  

Тел.: (39)7-04-41,  8-910-915-56-06

ТРЕБУЮТСЯ ОХРАННИКИ. 
График работы 1/2,1/3,2/2.  

тел. 8 953 467 77 33

Предприятию в Обнинске требуется 
ВОДИТЕЛЬ с личным легковым 

автомобилем. Звонить с 11:00 до 18:00 

89030269636

ООО « СМП «Марк-IV» на по-
стоянную работу требуются 

ОПЕРАТОРЫ на производство. 
График работы сменный. Зарабат-

ная плата достойная.   
Тел. 8484-394-01-21

Предприятию в Обнинске требует-
ся КОНТРОЛЕР-УЧЕТЧИК с 

частичной работой на улице.  
Требования: внимательность, ак-
куратность, стрессоустойчивость, 

умение и желание общаться с 
людьми, начальные навыки рабо-

ты на компьютере.   
Условия: 5/2 

т. +7 961 006-52-27 
Звонить в будние дни с 10:00-18:00

СНИМУ

Сниму КВАРТИРУ 
89263530299

ОКНА
ПВХ и АЛЮМИНИЙ

www.okna-era.ru

  ЖАЛЮЗИ    ЖАЛЮЗИ     РОЛЬСТАВНИРОЛЬСТАВНИ
 ОГРАЖДЕНИЯ ИЗ НЕРЖАВЕЙКИОГРАЖДЕНИЯ ИЗ НЕРЖАВЕЙКИ
 АВТОМАТИЧЕСКИЕ ВОРОТААВТОМАТИЧЕСКИЕ ВОРОТА
 РУЛОННЫЕ ШТОРЫ    РУЛОННЫЕ ШТОРЫ     МОСКИТНЫЕ СЕТКИМОСКИТНЫЕ СЕТКИ
 МЕТАЛЛИЧЕСКИЕ РЕШЕТКИМЕТАЛЛИЧЕСКИЕ РЕШЕТКИ

г. Обнинск, ул. Гагарина, 45, офис 311  
тел. (484) 399-64-00, 3-75-04, (910) 608-15-76 email: ooo-era@mail.ru

Ре
кл

ам
а.

• ОПЕРАТОР КОЛЛ-ЦЕНТРА
• ВЕНТИЛЯЦИОНЩИК
• ЭЛЕКТРИК
• СЛЕСАРЬ- САНТЕХНИК
• СТРОИТЕЛЬ- ОТДЕЛОЧНИК
• ГАЗОСВАРЩИК

В УПРАВЛЯЮЩУЮ КОМПАНИЮ В УПРАВЛЯЮЩУЮ КОМПАНИЮ 
«ЧИП» ТРЕБУЕТСЯ:«ЧИП» ТРЕБУЕТСЯ:

ЗА ПОДРОБНЫМИ УСЛОВИЯМИ ВАКАНСИЙ ЗА ПОДРОБНЫМИ УСЛОВИЯМИ ВАКАНСИЙ 
ОБРАЩАТЬСЯ ПО ТЕЛЕФОНУ: ОБРАЩАТЬСЯ ПО ТЕЛЕФОНУ: 

8–961–125–81–888–961–125–81–88
Реклама

ВЫВОЗ МУСОРА: С ТЕРРИТОРИИ Г. ОБНИНСКА/МАЛОЯРОСЛАВЕЦКОГО РАЙОНА/
ЖУКОВСКОГО РАЙОНА/БОРОВСКОГО РАЙОНА:  

ЗВОНИТЕ И МЫ ВАМ РАССКАЖЕМ БОЛЬШЕ 8-910-599-80-11 /8-919-031-82-81

СТРОИТЕЛЬНЫЙ МУСОР  МУСОР ИЗ КВАРТИРЫ  
СТАРАЯ МЕБЕЛЬ (ДИВАНЫ/ШКАФЫ) СТАРЫЕ 
ОКНА ИНЫЕ ОТХОДЫ (ОТХОДЫ ПРОИЗВОДСТВА) 

Реклама

  ВОДИТЕЛЬ МУСОРОВОЗА ВОДИТЕЛЬ МУСОРОВОЗА 
(КАТЕГОРИЯ С)(КАТЕГОРИЯ С)

  ПОДСОБНЫЙ РАБОЧИЙ  ПОДСОБНЫЙ РАБОЧИЙ  
  СЛЕСАРЬ ПО РЕМОНТУ СЛЕСАРЬ ПО РЕМОНТУ 

АВТОМОБИЛЕЙ  АВТОМОБИЛЕЙ  
  ЭЛЕКТРОГАЗОСВАРЩИКЭЛЕКТРОГАЗОСВАРЩИК

ПРЕДПРИЯТИЮ ТРЕБУЮТСЯ СОТРУДНИКИ:

ТЕЛ.: 8(484) 39 7-90-46; 8-919-031-63-34  

ГРАФИК РАБОТЫ 2/2; 4/4; 5/2ГРАФИК РАБОТЫ 2/2; 4/4; 5/2
Реклама

 ВЕТКИ ВЕТКИ
 ПНИ ПНИ
 ДЕРЕВЬЯ ДЕРЕВЬЯ
 КУСТАРНИКИ  КУСТАРНИКИ 
 ФАНЕРА   ФАНЕРА  
И МНОГОЕ ДРУГОЕИ МНОГОЕ ДРУГОЕ

ПРИЕМ ДРЕВЕСНЫХ ОТХОДОВ В ЛЮБОМ 
СОСТОЯНИИ ДЛЯ ОРГАНИЗАЦИЙ ВБЛИЗИ 

С ГОРОДОМ ОБНИНСК

КОНТАКТНЫЙ ТЕЛЕФОН:  8-910-591-84-61 АЛЕКСЕЙ

Реклама

 АДМИНИСТРАТОР
 ГИТАРИСТ
 БАРАБАНЩИК
 ВОКАЛИСТ

В «НЕ ШКОЛА ВОКАЛА В «НЕ ШКОЛА ВОКАЛА 
И ГИТАРЫ» ТРЕБУЕТСЯ:И ГИТАРЫ» ТРЕБУЕТСЯ:

ЗА ПОДРОБНЫМИ УСЛОВИЯМИ ВАКАНСИЙ ОБРАЩАТЬСЯ ПО ТЕЛЕФОНУ: ЗА ПОДРОБНЫМИ УСЛОВИЯМИ ВАКАНСИЙ ОБРАЩАТЬСЯ ПО ТЕЛЕФОНУ: 

8–961–125–81–888–961–125–81–88
Реклама

18 февраля 18.00 
Открытие XVIII Международного 
Православного Сретенского 
кинофестиваля «Встреча». 6+

19 февраля 14.00 
Отчётный концерт хореографической 
студии «Пластика». 0+

20 февраля 18.00 
Закрытие XVIII Международного 
Православного Сретенского 
кинофестиваля «Встреча». 6+

21 февраля 18.00 
Московский театр «Корона Русского 
Балета». Балет «Лебединое озеро». 0+

23 февраля 13.00 
Ко Дню защитника Отечества Гала-
концерт творческого музыкального 
межрегионального фестиваля 
«Хоровая мастерская CHORUS XXI». 
В программе прозвучат классическая, 
современная и народная музыка, а также 
патриотические произведения. 6+

26 февраля 18.00 
Израильский политолог, писатель, 
публицист Яков Кедми с программой 
«Мысли о насущном». 16+

04 марта 19.00 
Сольный Standup концерт Ивана Абрамова 
с программой «Новое лучшее». 18+

08 марта 19.00 
Русский классический театр балета. Балет 
«Спящая красавица». 0+

11 марта 18.00 
Вечер органной музыки. Два короля: 
Орган плюс Рояль. 6+

12 марта 12.00 
Детское представление: «Надувное шоу 
питиновых». 0+

17 марта 20.00 
Концерт группы «Radio —  Tapok». Новый 
альбом+ все хиты. 6+

18 марта 18.00 
Мировые рок-хиты в исполнении 
симфонического оркестра IP ORCHESTRA 
под руководством Игоря Пономаренко. 
6+

21 марта 19.00
 Мужское шоу «Дамские угодники» 
с программой «Женихи пли можно 
посмотреть всех». 16+

23 марта 19.00 
Концерт заслуженного артиста России 
Евгения Дятлова в сопровождении 
Акадэм квинта. 6+

31 марта 18.00 
Кабаре-дуэт «Новые русские бабки» 
с новой программой «Комиксссы». 18+

Телефоны кассы: 39–3–18–31,  
39–3–32–74, 3–27–90.0

Ре
кл

ам
а.

В МТРК «Триумф Плаза»  
на постоянную работу 

требуются

8 (988) 876-61-04

 СОТРУДНИКИ 
СЛУЖБЫ

КОНТРОЛЯ
 ГРАФИК РАБОТЫ СМЕННЫЙ.  

 ОФОРМЛЕНИЕ ПО ТК.     ПОЛНЫЙ СОЦ. ПАКЕТ.

Реклама.

Оформление по ТК РФ.  
Полная занятость, соц. пакет.  

З/п по результатам  
собеседования

В СТРОИТЕЛЬНУЮ  В СТРОИТЕЛЬНУЮ  
КОМПАНИЮ ТРЕБУЕТСЯ КОМПАНИЮ ТРЕБУЕТСЯ 

ИНЖЕНЕР-СМЕТЧИКИНЖЕНЕР-СМЕТЧИК

 8 (484) 39-79165. О 8 (484) 39-79165. Ольгальга
Реклама.

МП «Дом ученых» 
приглашает:



Дни работы: Дни работы: 
пятница - воскресенье пятница - воскресенье 

с 09:00 до 21:00с 09:00 до 21:00

ГОРОДСКАЯ БАНЯ ГОРОДСКАЯ БАНЯ 

8 (900) 578-28-398 (900) 578-28-39

Адрес: Адрес: 
Балабаново, Балабаново, 

ул.Лесная, 21ул.Лесная, 21

 8 (900) 578-28-39

ГОРОДСКАЯ ГОРОДСКАЯ 
ПАРИКМАХЕРСКАЯ ПАРИКМАХЕРСКАЯ 

Ежедневно с 08:00 до 20:00 
Адрес: Балабаново, ул.Лесная, 21

Реклама

Предоставление Предоставление 
торговых мест торговых мест 

на муниципальном рынке на муниципальном рынке 
г.  Балабановог.  Балабаново

Тел: 8 (906) 506-40-56Тел: 8 (906) 506-40-56
Реклама

Р
ек
л
ам

а.

(смотритель кладбища)(смотритель кладбища)

РИТУАЛЬНЫЕ УСЛУГИРИТУАЛЬНЫЕ УСЛУГИ
 копка могил (захоронение) 

 помощь в оформлении документов 
МАУ «МФЦОН г.Бабабаново»  

Адрес: г.Балабаново, ул.Лермонтова (городское кладбище)

Телефон: 8(903) 636 82 06Телефон: 8(903) 636 82 06
Реклама

*Количество квартир ограничено. Проектная декларация на сайте: dolina-sun.ru.  
Застройщик: ООО СЗ "Инвестиционная компания Остов".  Реклама.  Не является
публичной офертой. 

8 800 555 25 56    DOLINA-SUN.RU

Г. ОБНИНСК


